



**Imagen: ALDF**

Tras inaugurar el Primer Parlamento de Sustentabilidad Hídrica en la Ciudad de México, la Presidenta de la Comisión de Gestión Integral del Agua de la Asamblea Legislativa indicó es urgente cambiar el actual modelo de sobre-explotación de los recursos naturales e hídricos, por un modelo de manejo de los ecosistemas, que son las auténticas fábricas de agua y vida para todos.

Destacó que en la capital más de 180 mil habitantes no tienen acceso a la red de agua potable, por lo que este y otros grandes problemas en materia hídrica deben ser solucionados con prontitud para poder asegurar una vida con respeto a la dignidad de la persona humana en relación con el medio ambiente.

“Tengamos en cuenta que cuando se viola el derecho humano al agua, también se vulneran otros derechos como la salud, el trabajo y la educación, entre otros”, subrayó.

González Urrutia enfatizó que es fundamental que en el tema del agua la ciudadanía actúe con corresponsabilidad al asumir que “todos somos parte del problema y todos somos parte de la solución”, por lo que se busca que las ONGs, universidades y organizaciones sociales, puedan participar activamente en el seguimiento de las políticas públicas, así como en proyectos que disminuyan el impacto de la huella hídrica y aseguren el derecho humano al agua y al saneamiento.

La diputada anunció que los parlamentarios que participan en este

Primer Parlamento de Sustentabilidad Hídrica, serán los fundadores del Consejo de Sustentabilidad Hídrica el cual dará seguimiento a la política pública en esta materia.

Asimismo, Wendy González manifestó que la iniciativa de ley que elaboraron los legisladores de la Comisión de Gestión Integral del Agua “no fue diseñada de una manera frívola, en un escritorio, sino que se ha construido, recogiendo las necesidades de la ciudadanía; los conocimientos y experiencias de las organizaciones sociales, grupos académicos de expertos y Organismos no gubernamentales”, lo que da aún más valor a la misma.

Por último, la legisladora recalcó la importancia de este encuentro toda vez que a partir de sus conclusiones se elaborará un documento editado por la Asamblea Legislativa, mismo que se presentará a la Asamblea Constituyente para que sea elevado a rango constitucional, además de que se inaugurar el Consejo Consultivo de Sustentabilidad Hídrica a fin de que pueda incidir en las políticas públicas de la ciudad en beneficio de todos los habitantes, de los recursos naturales y del hábitat de la CDMX.

Por su parte, el diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, señaló que a pesar de ser responsabilidad de las autoridades la conformación de políticas públicas, no es tarea exclusiva de los políticos, sino que es fundamental la participación de especialistas para que estas tengan un verdadero sustento y pueda plasmarse en las leyes y acciones efectivas que coadyuven a la vida de los ciudadanos.

Destacó que en particular, el tema del agua es prioritario toda vez que es imposible vivir sin el suministro de este vital líquido, del cual en la Ciudad de México un millón tiene carencias y 200 mil personas no cuentan con el suministro de agua potable, lo que atenta contra un derecho humano fundamental, por lo cual invitó a investigadores y conocedores en el tema a expresarse abiertamente en torno a este tema para conformar las políticas públicas necesarias para resolver esta problemática.

En representación del Jefe Delegacional en Benito Juárez, Christian von Roehrich, el diputado José Manuel Delgadillo Moreno, se refirió a la falta de políticas públicas en materia hídrica por parte de las autoridades capitalinas y aprovechó para lanzar un llamado en el sentido de avanzar en la construcción viable de una agenda integral del agua para hacer de este derecho humano, dijo, una auténtica realidad a corto plazo.

El Primer Parlamento de Sustentabilidad Hídrica contó con la

asistencia de distinguidas personalidades, tales como el titular del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Ramón Aguirre Díaz; el ex director de la CONAGUA, José Luis Luege Tamargo; a nombre de la UNAM, el doctor Alejandro Rodríguez Valdez; el Coordinador Politécnico para la Sustentabilidad, Héctor Mayagoitia Domínguez; el Coordinador de Vinculación y Desarrollo de la UAM, Víctor Manuel Sosa Godínez; Arnold Ricalde, César Madruga y Enrique Lomnitz; entre otras personalidades de la academia y de la Sociedad Civil.

---

17 de junio de 2016

Fuente: [ALDF](#)